



Madrid, 14 de marzo de 2019

Sra. Michelle Bachelet Jeria

Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos

Por medio de la presente, deseo manifestar a usted nuestra preocupación por la situación de las comunidades indígenas actualmente reunidas en la “Minga por la defensa de la Vida, el Territorio, la Democracia, la Justicia y la Paz”, cuyo objetivo es requerir al Gobierno de Colombia el respeto por los derechos de los pueblos indígenas, que se han visto seriamente perjudicados por las políticas económicas del Estado.

Se encuentran reunidos en estos momentos en la vereda El Pital, territorio ancestral Sat Tama Kiwe, municipio de Caldoño, Cauca, el Consejo Regional Indígena del Cauca, CRIC, junto con y organizaciones sociales del Cauca, Valle, Caldas y Huila.

Según tenemos entendido, el presidente de Colombia, Iván Duque Márquez, no sólo ha declinado la invitación extendida por el CRIC para debatir sobre las reivindicaciones de los pueblos indígenas, sino que ha convocado al Consejo de Seguridad Nacional y ha dispuesto el envío de la Fuerza Pública a la zona ante las manifestaciones de protesta que estarían teniendo lugar, que incluyen el corte de carreteras, habiendo ya cinco personas heridas.

Ante esta situación, y respetando las decisiones que correspondan a quienes tienen la responsabilidad en el interior del país, deseo manifestarle nuestra preocupación y rogarle que preste la debida atención a la situación humanitaria en la zona ante un posible riesgo de un desenlace violento, haciendo un llamado en este sentido al gobierno colombiano a resolver esta situación de manera pacífica y dialogada.

Reciba las seguridades de mis atentos saludos,

Baltasar Garzón Real
Presidente de Fibgar